

Dos semanas después de los atentados, se acumulan sospechas sobre su origen y organización

Las dudas sin resolver de la investigación de Barcelona

P. ORTEGA DOLZ / O. GÜELL
Madrid / Barcelona

La catarata de elogios que recibieron los Mossos d'Esquadra tras detener o matar a los 10 terroristas presuntamente responsables de los atentados de Barce-

lona y Cambrils del pasado 17 de agosto se ha visto ensombrecida por las incógnitas que han ido surgiendo en los días posteriores. El clima de crispación y enfrentamiento provocado por el desafío independentista, con una tensión creciente a medida que se acerca la fecha del hipotético referéndum del 1 de octubre, ha contribuido a magnificar algunas de las lagunas surgidas en torno a los días, semanas y meses anteriores al atentado. Pero las dudas existen y son parte de la investigación judicial. ¿Cuándo comenzó su viaje hacia la radicalización Adalbaki es Satty, el imán de Ripoll? ¿No se le hubiera debido prestar más atención tras interesarse por él las autoridades belgas? ¿Por qué se descartó de inmediato la pista del yihadismo tras la explosión de la casa de Alcanar? ¿Cómo pudo el imán reunir, adoctrinar y preparar para una matanza a un grupo de jóvenes en una pequeña localidad sin que saltaran las alarmas? ¿Pudo hacerse algo más tras la vaga advertencia de los servicios de inteligencia estadounidenses que la Generalitat y los Mossos quisieron ocultar? EL PAÍS detalla, dos semanas después, las zonas más oscuras de una investigación apenas en sus inicios.

PÁGINAS 16 Y 17

La derecha mexicana agudiza su división

JACOBO GARCÍA, México

La elección de Ernesto Cordero como presidente del Senado, que debía ser una victoria política de un partido (el PAN) en horas bajas, se convirtió ayer en un espectáculo repleto de acusaciones, reproches e insultos hacia el nuevo presidente de la Cámara. La derecha del Partido Acción Nacional, de Vicente Fox y Felipe Calderón, mostró así su profunda división. De los 38 diputados que tiene la derecha, 34 se ausentaron al votar, molestos por los votos que el PAN podría proporcionar al PRI para la elección del nuevo fiscal general del Estado.

PÁGINA 8

ADEMÁS

Los bancos, contra la marihuana uruguaya

Una farmacia de Montevideo ha renunciado a expender marihuana tras la amenaza de su banco con cerrarle la cuenta. El proceso de legalización, que lleva dos meses, entra en una fase de incertidumbre. PÁGINA 7

Netflix se lanza a la conquista de Europa

P23

Messi y Suárez quieren el Mundial 2030

P33

La UE endurece los test de emisiones a los coches

P36



LAS FARC SE LANZAN OFICIALMENTE A LA POLÍTICA. El partido político de las FARC, con el nombre de Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común, ya es una realidad. En la imagen, Iván Márquez, su número dos, en el congreso fundacional ayer en Bogotá. / LEONARDO MUÑOZ (EFE) P6

EL PAÍS sigue las pistas del crimen del submarino que este verano conmocionó y todavía estremece a Dinamarca y Suecia

El secreto de Peter Madsen

MARTA FERNÁNDEZ, Copenhague
El *Nautilus* yace olvidado sobre un promontorio de hierba en una zona industrial de Copenhague. Rodeado por un mar de contenedores. Apartado de los ojos de los curiosos. El submarino es ahora una prueba policial. Y la escena de un crimen. El lugar donde per-

dió la vida la periodista Kim Wall. Los investigadores lo han dejado en este confin de la ciudad después de analizarlo. Apenas protegido por una valla y una cinta que ya se empieza a caer, guarda dentro la única pista fiable por el momento: la sangre de la reportera. Un día, este submarino fue el

hogar del hombre que lo construyó, Peter Madsen. Pero el ingeniero que quiso asombrar al mundo con sus invenciones terminó haciéndolo al convertirse en el principal sospechoso de la muerte de la reportera Kim Wall, un crimen que conmueve a Dinamarca y Suecia.

PASA A LA PÁGINA 5

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

BABELIA

Paul Auster: "No sé si escribiré otra novela"

El escritor estadounidense presenta libro. 'Babelia' adelanta las novedades literarias, cinematográficas y musicales del otoño

La voz de Ricardo Piglia resurge en la tercera entrega de sus diarios

Esther Ferrer reflexiona sobre arte en vísperas de su paso por el Reina Sofía

